

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En todo España. 1 p. mas  
ANUNCIOS  
A la plana. 0'15 cts. palabro.  
A la p. 8'. 0'25.—Base  
A la p. 10'. 0'30.—  
INQUILINAS SEGUN TARIFA

No se desviasen las originales  
Número anual 5 céntimos

Teléfono número 25

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

## Notas del día

La huelga de los ferroviarios ha producido en España entera un movimiento de angustia; porque siendo, como ya son, muchos los grandes motivos de preocupación que existen, este otro aumenta el estado de intranquilidad en que se desvía la vida.

Reconocemos, y somos los primeros en respetar, el derecho sagrísimo del obrero a defender sus intereses; pero hay momentos en la vida en que sobre el interés privado se levanta justiciero el interés colectivo.

No somos nosotros solos los que censuramos el momento en que se produce este movimiento obrero; todos los periódicos sin distinción de ideas políticas se han significado en la protesta porque todo cuanto huelga a discordia interna, todo cuanto produzca desunión es peligroso y lamentable en los momentos actuales.

Hace poco en Barcelona se produjo un movimiento idéntico y el Gobierno declaró de un modo explícito que en el fondo de estas cuestiones no es sólo el malestar obrero el que se agita, sino que hay muchos fundados motivos para asegurar que paralelo a él y aprovechando el descontento popular, se producen otros interesados y partidistas.

Por eso con una perfecta unanimidad la opinión ve con honda preocupación, no exenta de recelo, ese brote del conflicto y reclama del Gobierno medidas energicas que reduzcan la cuestión a sus límites racionales y que eviten los desmanes y peligros que siempre llevan los movimientos de esta índole.

Para estas cuestiones de orden público y de interés general todas las personas sensatas somos ministriales de todos los Gobiernos y mucho más en estas circunstancias especialísimas en que peligra algo más que el interés político y algo más que los cambios ministeriales.

De ahí que de todas veras deseamos una solución favorable y que por todos los medios racionales anhelamos que la autoridad del Gobierno no se halte robustecida por la adhesión firme y decidida de todas las clases sociales.

Si en la conciencia pública ha producido el movimiento obrero muy justificada alarma, no la ha producido menos el llamamiento a filas, que como venían nuestros lectores en otro lugar de este periódico, hemos publicado a requerimiento de las autoridades.

No es que el hecho en sí tenga nada de alarmante ni extraordinario, ni mucho menos que el caso sea excepcional e inusitado; en muchas ocasiones ha ocurrido lo mismo y no ha producido semejante alarma.

Nace ese estado de la conciencia nacional de la intranquilidad que se ha adueñado de los espíritus y que en todas partes les hace sospechar de cuanto le rodea haciéndole soñar peligros que acaso no tengan realidad efectiva.

Pero hay tantos motivos de preocupación; a la orilla de nuestras fronteras, son tantos los ojos que miran hacia nosotros; son tantas las codicias que despierta nuestra tranquilidad que está muy justificado

ese recelo, esa desconfianza con que se recibe todo movimiento de esta índole.

No creemos que dentro poco a todas esas inquietudes pueda remediar nada; es más, creemos que esos estados de opinión, cuando es más necesario la absoluta comprobación pueden ser y son de hecho altamente perjudiciales; pero por otro lado la sinceridad nos obliga a recoger ese estado del espíritu público que también debe ser tenido muy en cuenta por quienes tienen la obligación de inspirar la confianza y despertar sus simpatías.

**COSAS**

Pues, señor: vivimos en el mejor de los mundos.

Huelgas textil y marítima en Barcelona, con colisiones, puñaladas y otros excesos.

En Bilbao, huelga de metalúrgicos con agresiones a la bonometría, tiros, muertos y heridos.

En Huelva más huelga marítima, más trastazos y más excitación.

Y para final de fiestas, hasta nueva orden, huelga de ferroviarios con paralización de tráfico, movilización de tropas y armas al hombre.

Y menos mal que seguimos siendo neutrales y alejados del conflicto europeo; pero yo no sé si los conflictos de casa van a llegar a un límite en que vamos y tener enviado a la tranquilidad de las naciones beligerantes.

Digan lo que quieran los termómetros germanófilos hay que declarar que los rusos, que por lo visto se despiertan en cuanto llagan los calores, les están dando un trato a austriacos y alemanes de los que hacen épocas.

El célebre «rule» ha vuelto a marcar hacia adelante a una velocidad maravillosa.

A los germanófilos no les queda más esperanza que, como ya se sabe que ese «rule» tiene marcha atrás, llegue un momento en que los alemanes puedan tocarle el retorno y le hagan retroceder.

Pero como las cosas siguen así, a la vuelta de un par de meses, el «rule» está apisonando las calles de Berlín.

En cambio en el frente occidental las cosas varían bastante.

Los franceses aseguran que no han renunciado a la ofensiva, pero que la han tenido que disminuir para no perder el contacto con los ingleses, que se han retrasado.

Y es que esos británicos son tan sesudos que para mover un pie tienen que pedir permiso al otro.

Y es cierto, los alemanes aprovechan esos momentos para dejarlos cojos.

Sigue la zambra parlamentaria con motivo del proyecto se contribución por utilidades de la guerra; pero he aquí que si se aprueba el proyecto va a tener Alba otra combinación de ingresos con esto de la huelga.

No ha de ser todo malo.

Si a los ferroviarios y marítimos y metalúrgicos y textiles se les conceden los aumentos de sueldo que pidan por las circunstancias de la guerra, no cabe duda que son beneficios obtenidos por la guerra, y caen de lleno dentro de la ley.

Y miren ustedes por donde los obreros van a encargarse también de enjuagar el déficit.

Es decir, que como los grandes industriales, también van a actuar de lo contrario.

Masta el momento en que escriben estas líneas sigue sin resolverse el problema de la alcaldía.

Y a tanto por seguro que en estos momentos las dos cosas que más preocupan a Romanones son el conflicto ferroviario y el alcalde de Murcia; y hasta asegurarse que pesan por igual sobre su espíritu las peticiones de los huelguistas y las peticiones de don Teodoro.

Y si me aprietan mucho digo que pesa más don Teodoro.

CH.

## Bolsa de Madrid

En la semana anterior hubo mayor movimiento que de ordinario en el mercado bursátil, pero no pudo consolidarse la mejora en los cambios de Interior.

Empezó a cotizarse, con baja de 10 céntimos a 74'35, surgiendo después el movimiento de alza, con el cual alcanzó el tipo de 75'10; pero ayer descendió a 74'60, ganando en definitiva 15 céntimos, al contado. Las operaciones públicas representan más de cinco millones y medio de pesetas.

A fin de mes no se hizo pública operación más que un día, al cambio de 74'50, a principios de semana.

El corso de Exterior trabajó poco, pero en alza; puos de 82'20 llegó a 82'85, cerrando a 82'80 al contado.

A fin de mes se operó menos, pero con igual rumbo, quedando también a 82'80.

El A mortizable 5 por 100 estuvo bien tratado, aunque no pudo sostener tampoco toda la mejora conseguida. De 97'75 pasó a 99, y retrocedió a 98'50.

En el 4 por 100 A mortizable, los titulos de la serie E se cotizaron a 86'75 y 77, y los de la C a 87 y 87'50.

Las obligaciones del Tesoro al 4'50, de 102'10 pasaron a 102'20, y las de 4'75, de 103'10 a 103'70.

Las del 3 por 100 se cotizaron tres días a 100.

La contratación de los valores del Estado no obedeció más que a la ley de la oferta y de la demanda.

Las acciones del Banco de España, descontando el dividendo, se hicieron a 462 y se elevaron a 463'50.

Las de Tabacos, después de pagar el dividendo, se cotizaron a 291'50 y quedan a 292.

De los demás valores mercantiles, se hicieron: los del Hipotecario a 220; sus cédulas 5 por 100 a 104'20 sin alteración, y las de 4 a 97'50, con baja de 50 céntimos; el Banco Español de Crédito a 93; el Hispano Americano a 125, sostenido;

los Explosivos a 248 y 249; los Ríos de la Plata se elevaron de 268 a 273; la Alcoholes a 94; la Duro Felguera a 95; sus obligaciones a 96; las obligaciones del Canal de Isabel II a 9; los bonos de la Constructora Naval a 104; el Contralor Metropolitano a 75, sin oscilación;

las obligaciones de la Sociedad de Construcciones metálicas 100; las de la Compañía General Madrileña a 37, y las de la Energía Eléctrica de Cataluña a 470 pesetas.

Las Axarreñas preferentes, de 67'50. El fué debido a que el

Consejo de la Sociedad generadora ha acordado dedicar 500.000 pesetas a la amortización de acciones por subasta, ya que por sobre no reparte dividendo.

Las obligaciones estipuladas se cotizaron a 76 y 76'50, y las no estipuladas a 79'25, 79 y 79'25.

Las acciones de los Ferrocarriles del Norte descendieron de 363'50 a 361; las de Madrid, Zaragoza y Alicante se elevaron de 358 a 361, y las de los Andaluces se elevaron a 63'80.

En el cambio internacional hubo fluctuaciones, pero mejoró un poco. Las Libras, de 23'41 descendieron a 23'39; repusieron a 23'54, y cerraron a 23'45 pesetas.

Los Francos, de 83'15 llegaron a 83'75, y retrocedieron a 83'25 pesetas.

Sobre Nueva York se pagaron los dólares a 4'98.

## Del momento político

La explicación que «El Heraldo», da a la reunión de los concejales y personas significadas del extinto partido payuelino es una demostración de que subsiste todavía la rebeldía en algunos elementos del periodo liberal.

Rebelión que ha de traer como lógica consecuencia el apartamiento de su actuación política, si nos mientras el jefe oficial del partido liberal murciano continúa gozando de la confianza del jefe nacional.

No basta decir que se acata la jefatura del conde, para que dentro del partido local se les concepción como heterodoxos.

Al fin es verdad, que a los payuelos les importa muy poco el estar dentro o fuera de la comunión liberal.

Podemos recordar actuaciones pasadas en las que la ortodoxia, jura de que el conde accediese se negase a las pretensiones políticas del entonces jefe provincial.

En este terreno hemos visto sostenidas hipótesis tan contradictorias, que ellos por si solos preservaban la solidaridad política del que pretendía imponerlos.

Por eso los que con él se comprometieron, los que estimaron fácil ese camino, es lógico que continúen en el equilibrio incierto que marca su desorientación política.

Más lógico, más cómodo hubiera sido que al reconocer su error se hubieran resignado a su suerte y se hubieran rendido a la realidad.

Y conste que con esto no pretendemos, ni mucho menos, dar lecciones políticas, ni sumar en determinado campo las energías perdidas.

Esa labor corresponde al nuevo jefe y quién sabe si para él resultará más desembarazado el negarse a tales negociaciones!

De ahí que no hacemos más que registrar los hechos, aunque de ellos nazcan, por lógica deducción, la necesidad de que esos elementos dispersos y en rebeldía sucumban al peso abrumador de la realidad.

Y es curiosísimo el fenómeno que se produce con estas consideraciones: Nosotros que hemos sido injustamente acusados muchas veces de meternos casa del vecino a enzarzar sus naturales aversiones, por no desertar de nuestra sinceridad, nos vemos obligados a reconocer que el único camino que

les queda a los elementos rebeldes es el que a las cabillas angerinas: someterse... sin condiciones.

¿Hace?

## Los carbones

para los pescadores

La Unión Patronal Hollera, que se había comprometido a entregar 2.500 toneladas de carbón mensuales, a 52 pesetas tonelada, para los pescadores del Cantábrico, ha telegrafizado al director general de Comercio, señor Marqués de Corcuera, que no entregará más en lo sucesivo, alegando, entre otras cosas, que el proyecto de beneficios de guerra le releva de todo compromiso, dado que no se ha cumplido la palabra que se le dió de que en el citado proyecto se pondría en todo caso un artículo declarando de abono a cuenta de las cuotas del impuesto las cantidades que representan las rebajas hechas a requerimiento del Gobierno.

La diferencia para los pescadores con este motivo será de unas 20 ó 25 pesetas por tonelada.

He ahí otra de las gravísimas consecuencias que ha traído el proyecto del señor Alba y contra el que ha levantado su voz de oposición todo el Parlamento.

Comienza a romperse la cuerda, y como siempre, por lo más débil.

Los sumergibles transatlánticos

## Submarino alemán en América

Dicen de Nueva York que el día 10 en la noche fondeó en Baltimore el submarino alemán «Deutschland», después de realizar la ansiada travesía del Atlántico.

Tiene el buque 300 pies de eslora, desplaza 1.000 toneladas, y ha sido portador de un cargamento de materias colorantes.

La travesía del submarino transatlántico ha sido muy accidentada. Según ha declarado su comandante, el capitán Kairing, el barco salió de un puerto alemán, que no quiso citar, aunque se supone que es el de Kiel, el día 22 de Junio, y ha tenido que recorrer 1.400 millas, de ellas 800 bajo el agua.

El viaje por el Mar del Norte ofreció grandes peligros, por la estrecha vigilancia que ejerce la escuadra británica.

Poco después el sumergible tuvo que sumergirse a gran profundidad, para evitar una gran tormenta.

Pasados estos riesgos y a la altura del Cabo Virginia, navegando el «Deutschland» sobre la superficie, fué sorprendido por unos cruceros ingleses y franceses, que lo persiguieron temerariamente, retrasan do la llegada cuatro días.

El «Deutschland» llegó a Baltimore escoltado por un lanchón, en el que iban siete pasajeros y nueve tripulantes.

El submarino está movido por dos motores Diesel, cada uno de 600 caballos de fuerza.

Sobre la superficie puede alcanzar una velocidad de catorce nudos.

Lo tripulan 29 hombres, y no tienen ninguna armamento.

Probablemente se le considerará como barco mercante.

Se asegura que la llegada de este buque ha causado ya a América algunas dificultades, y que han

surgido nuevas cuestiones, relativas al bloqueo.

Comenzando la llegada del submarino «Deutschland», a los Estados Unidos, dice «Le Temps» que se trata de una demostración análoga a la que representa la llegada a Cartagena del U.35, y agrega que también ese otro sumergible puede haber cumplido alguna misión oficial, o haber llevado una carta del Kaiser al Presidente Wilson.

El nuevo submarino es uno de los que las grandes Compañías navieras de Hamburgo dijeron hace tiempo que se proponían construir para llevar el tráfico al travesa del Atlántico. Tiene carácter exclusivamente mercantil.

Hace algunos días, la Prensa nor

nas que se e tienen necesarias para el cumplimiento del presente decreto, del cual se dará cuenta a las Cortes.

En breve se anunciará la suscripción por el Banco, y se abrirá en la semana próxima en la Caja central y en las sucursales de todas las provincias.

No puede esperarse que vayan grandes cantidades á esa operación que seguirá abierta, por consiguiente, durante bastante tiempo.

Pero como el Banco abonará en cuenta el importe de la emisión, á la Hacienda no le corre gran prisa colcarla en el público.

### El dia de la Prensa

La Junta diocesana del «Día de la Prensa», en Murcia, nos ruega hagamos constar que está trabajando para ultimar cuentas y que se ha enviado una circular á los señores curas con este fin.

Hecho esto se publicará en un periódico local todo lo recogido en Murcia y en los pueblos de la diócesis.

Se puede adelantar que lo recaudado en la capital asciende á cuatro mil pesetas, y que han enviado á sus cuentas más de cuarenta pueblos arrejando unas mil pesetas.

### Santomera

**Carta y telegramas**  
Ayer hemos tenido el gusto de hablar con el concejal de este Ayuntamiento Sr. Peñafiel, al que hemos regalado nos facilitase las contestaciones á los telegramas expuestos en el día de la inauguración de la estación telefónica, creada en Santomera.

El Sr. Peñafiel tuvo la atención de complacernos, entregándonos las contestaciones, cuyo texto publicamos á continuación.

**Ministro Gobernación á Peñafiel.**—Agradezco mucho el saludo que me dirige en nombre del vecindario de ese pueblo, el cual me complaza en corresponder.

**Director general de telégrafos á Peñafiel.**—Muy agradecido al efectivo despacho que me dirijo al efectuarse inauguración de estación telefónica de Santomera, asentimiento que me produce gran satisfacción y por el que felicito á ese laborioso pueblo, saludándolo atentamente.

**Querido Salvador:** Me recibido tus telegramas del 5, y agradezco mucho á ese pueblo el afectuoso saludo que me dirige con motivo de la inauguración del servicio telegráfico y celebro mucho haber cooperado á conseguir tan importante mejora.

Te abriza tu primo.—Juan Gómez.

**Barrios á Peñafiel**—Gracias, saludo, enhorabuena á todos.

**Querido Gómez a Peñafiel.**—Mu-chísimo agradezco el cordial telegrama de ayer y felicito á ese pueblo por la importante mejora obtenida.

**Reconocido hermano** de su saludo te devuelvo cariñoso a esa comisión y pueblo.—Angel Gui-

ra.

Preguntamos al Sr. Peñafiel el resultado que la estación telefónica está dando y nos contestó que el pueblo está satisfechísimo y agradecido, porque en el poco tiempo que lleva funcionando han podido apreciarse las ventajas que el nuevo servicio de comunicación les reporta.

Ahora nos falta la instalación de la luz eléctrica en las calles, y es seguro que en breve se verificará.

La actividad del Sr. Peñafiel para conseguir mejoras para su pueblo es digna del mayor elogio, y á la vez que un ejemplo que debiera imitarse por todos y cada uno de los concejales que componen nuestro municipio.

Reiteramos nuestra felicitación al pueblo de Santomera y al Sr. Peñafiel por el éxito obtenido.

creímos que el Sr. Gómez había fundado todo.

Después habló el señor Jover que haciendo un minucioso análisis de la prueba trató de convencer al jurado de la inocencia de Serafín como correspondía a su cargo de detener.

Después del resumen de la presidencia el jurado dio un veredicto absolutorio y el Fiscal pidió la revisión ante nuevo jurado exhibiéndole la acusación lo que avordó la Sala.

Era de noche cuando abandonamos la sala acercándonos a los otros de lo bien que se suele estar en la Palma tomando el fresco, sobre todo si se va de invitación.

GOLILLA

### BODA

En el domicilio de nuestro buen amigo el Señor Baldomero Díaz García Avilés se verificó ayer tarde la boda de su encantadora hija Rosario con el distinguido joven don Francisco Sano Giménez.

Bendijo la unión el rector de Santa Eulalia y fueron padrinos el padre de la novia y su hermana la bella señorita Angelita García Izquierdo.

Actuaron de testigos los señores don Laureano Albaladejo, don Rafael Lorente, don Luis Bernardo, don José Castillo, don Federico López Aylón y don Eduardo Márquez.

Firmó el acta el juez municipal de la Catedral don Manuel Costa.

La boda, por el reciente luto de la desposada, se verificó en familia.

Recibieron los nuevos esposos una entra enhorabuena que hicieron extensiva á los señores de García Avilés.

### Quiejas del vecindario

#### El riego de la Estación

Hemos recibido un comunicado que por exceso de original no podemos publicar, en el que numerosos vecinos del trayecto comprendido entre el Río y la explanada de la Estación, y varios cocheros, se quejan amargamente de que allí no se echa una gota de agua y que la vida se les hace materialmente imposible, especialmente á la hora de los trenes, pues el polvo les ahoga materialmente.

Nos manifiestan que ya se quedaron el alcalde y que éste mandó regar un día, haciéndose medianamente por falta de agua, y ya no se ha vuelto á regar más.

La queja es justísima, señor Alcalde, y nosotros esperamos que se darán las órdenes oportunas para que se corrija esa falta y para que aquellos vecinos puedan respirar el aire puro, que es al menos que pueden tener derecho.

Seguramente el señor Roveda, que está deseando hacer cosas buenas en ausencia del señor Llanes, dará hoy mismo las órdenes oportunas para atender esas lamentaciones.

### La huelga de ferroviarios

#### Por telegrama)

#### El asunto en Consejo

12.—A las 8'15 t. El Consejo de ministros celebrado hoy se ha dedicado casi en toda su extensión al conflicto ferroviario.

Duró la reunión cerca de cinco horas.

Romanones requirió la opinión de todos los ministros sobre la cuestión.

Gasset explicó su actuación en el conflicto hasta el momento de declararse la huelga.

Ruiz Giménez leyó los numero-



LA SEÑORA

## Doña Isidora Pérez de Tudela y Ortiz

Ha fallecido á las veintidós del dia 12

A LOS 44 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Francisco Riquelme Jiménez; padre don José Pérez de Tudela y García; hermanos doña Teresa, don Tomás y doña Ana; hermanos políticos don Diego García López, don Elias Artero Egea, don Francisco Serrano García, doña Rosario Hidalgo Jiménez, y doña C. Ramón Cajal y Fañanás; sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes;

Al participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios el alma de la finada y asistan á su entierro que tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de Alcantarilla á las seis de la tarde del dia de hoy, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente reconocidos.

Alcantarilla 13 de Julio de 1913.

Casa mortuoria: Calle Mayor, 128.



D. M.  
PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Santiago Martínez Hernández

DEL COMERCIO DE ESTA PLAZA

QUE FALLECIÓ EL DIA 14 DE JULIO DE 1915

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas cada media hora, desde las siete hasta las doce, y el ejercicio de la Misa Santa de diez á once, celebrándose tres misas cada media hora, mañana viernes 14, en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen.

Su alegre viuda doña Dolores López de Molina Giménez, hijas, hijo político, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por el eterno descanso de su alma y asistan á estos sufragios, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud.

Murcia 13 de Julio de 1916.

Nuestro venerable prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

### Sección de Tribunales

#### El Baluarte rural

Ha transcurrido casi un año en que tuvieron lugar los hechos que durante Jantay y ayer congregaron más de las partes, á numerosos vecinos del industrioso pueblo del Palmer en la sección segundada de esta Audiencia.

Ya conoces lector con el poco agrado que los pueblos suelen recibir los nuevos impuestos, y más aun si estos son sustitutivos de otros, de los cuales no tuvieron noticia aunque sí de sus favorables efectos; y mucho más si se trata de pueblos industriales, pues las industrias no pueden ver con cara muy agradable un impuesto que merme sus ganancias pues acap-

taria supone para ellas una disminución de las ganancias á las que no quieren renunciar de ningún modo.

Pues bien, el dia 14 de Julio del año pasado, presentóse en el Palmar una comisión ejecutiva para el cobro del reparto de consumos formada por el agente José Galera, otros varios y el individuo que ayer ocupaba el banquillo Serafín Saraví Molina, personándose en la carpintería de Salvador Vera

Ortuño ciudadano que no es un modelo en materia contributiva pues debe bastantes atrasos, lo que indica que en eso da la difusión de los impuestos está poco fuerte.

La comisión requirió á Salvador al pago á lo que contó que pagaría lo corriente y no lo atrasado, pero Galera que es un celoso cumplidor comenzó á extender la no

disminución, cosa que no agrado á

Vera por lo que acompañado de

los golpes de una garlopa,

con la

que entonces trabajaba, manifestó

á la comisión sus deseos de que se marchase á la calle, empujándoles

hacia fuera é intentando cerrar la

puerta.

El procesado al verse agredido

por el Vera, con un revólver co-

menzó á disparar sobre su agresor

viniendo a herir á Manuel Pintado que era por completo ajenos á la cuestión; pero á Salvador no le produjeron efecto pues siguió dándole

con la garlopa hasta tirar al suelo á Serafín, que una vez en este si-

guíó defendiéndose haciendo dos

disparos más.

Resultaron de la refriega, el Mi-

guel Pintado con una herida en el

quinto espacio intercostal, que le

atravesó la pleura y el pulmón, fa-

lliendo el dia 6 de Agosto, y el

Serafín con varias erosiones en el

antebraco izquierdo y 2 heridas en

las regiones frontal y occipital, que

curaron á los doce días de asistencia facultativa.

Sostuvo la acusación pública el

Fiscal don Antonio Llanos, poniendo

en su informe la claridad y coherencia

característica suyas, y pidiendo al jurado un veredicto condenatorio.

Informó á nombre de la viuda é

hijos del Miguel Pintado el señor

Gallego que comenzó su informe

en párrafos floridos tratando de

llevar al convencimiento del jurado

de la culpabilidad del procesado

y hablaba de la industria, labradores

trato, carácter del pueblo de

Palmar, se había turbado por el dia

que ayer se ocupaba —nosotros

los telegramas que ha recibido de varias provincias.

Se acordó intentar una nueva fórmula de avenencia.

Se pensó en la conveniencia de un arbitraje, aunque sin tomar la iniciativa al Gobierno.

No se recurrirá a medios extraordinarios para resolver la huelga si persiste.

Tampoco se cerrarán las Cortes por este motivo, pero se prohibirá hablar de esta cuestión mientras no esté resuelta.

Sólo otorgó a Romanones un amplísimo voto de confianza para ahora y en lo sucesivo.

#### El servicio de trenes:

El servicio de trenes se ha reanudado durante el día con relativos normalidad.

Un incidente salieron trenes de Madrid para La Coruña y San Sebastián.

Iban pilotados por personal de la Armada.

La Compañía comunicó a la dirección que los trenes correos 25 y 26 circularían solamente hasta Vizcaya y El Irún.

Los correos de Galicia y Asturias se fusionarán, los que salen de Madrid, en Venta de Baños.

Esta mañana se organizó en Madrid el rápido con grande dificultades.

Se han suprimido todos los trenes secundarios y algunos mercancías.

Esta madrugada quedaron parados varios trenes en algunas estaciones de la línea de Segovia.

Muchos empleados pernoctan en las estaciones para evitar agresiones.

#### Un guardia muerto

De Valladolid comunican que uno de los trenes atropelló a un guardia civil de los que realizan el servicio de vigilancia en la línea.

El guardia quedó completamente destrozado.

12.—A las 11'15 m.

**Noticias de la noche.—Se agrava el conflicto.**

La huelga ferroviaria es más extensa de lo que se creía.

Se aumentaron las precauciones en la estación de Madrid.

Se desmintieron los rumores de sabotaje.

Se declararon en huelga el 60 por ciento de empleados en algunos puntos y la totalidad en otros.

Siguieron reduciéndose los trenes. Se fusionaron más de Galicia y Asturias.

Este salió con retraso.

Hay gran escasez de viajeros. Se han reducido también los trenes disparejos.

En Valencia, Barcelona, Zaragoza y Lérida existe irregularidad. Se suspendió el paro en Monforte, Oviedo y Gijón.

Se confía en poder restablecer todos los servicios.

En Valladolid la huelga en los talleres es mayor.

Es falso que ocurrieran desórdenes.

Las mujeres de los huelguistas postularon a los esquirlas.

En las fábricas se negaron a seguir.

Aunque se ha asegurado el servicio de viajeros, el de mercancías sigue con gran irregularidad.

Los maquinistas se reunieron designando ocho para conducir los trenes.

En provincias se han hecho muchas detenciones por coaccionar.

Se mantiene el servicio indispensable.

**El Gobierno.—Las Cortes**

A última hora se celebró un Consejo para tratar de la huelga.

Romanones anunció que mañana archaría a La Granja para conferir con el rey.

Regresará a Madrid a media tarde.

Se insiste en que en vista de haber agravado la huelga el Gobierno suspenderá las sesiones de Cámaras, mañana o pasado.

## LAS CORTES

(Por telégrafo)

12.—A las 11'15 m.

### SENADO

A las tres y media se abre la sesión presidiendo García Prieto. En el banco están los ministros de Hacienda y Estado.

Hay poca concurrencia.

LABRA hace constar su protesta por el atentado cometido contra el presidente de la república Argentina.

Se hacen ruegos de interés local.

Se entra en la orden del día y continúa la discusión de la autonomía universitaria.

GARIBIGA combate el proyecto.

ALTAMIRA le contesta defendiéndolo.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

### CONGRESO

A las tres y cuarenta se abre la sesión presidiendo Vilanova.

Hay bastante animación.

En el banco del Gobierno están Romanones y los ministros de Hacienda y Gobernación.

### Ruegos y preguntas

LEROUX insiste en la necesidad de hablar del conflicto ferroviario.

Anuncia que lo hará con toda la prudencia y con todo el patriotismo que exigen las circunstancias.

El presidente del CONSEJO manifiesta que hablar de esto ahora perjudicaría la cuestión.

Si se persiste en discutirlo el Gobierno declina toda responsabilidad. (Aplausos en la mayoría.)

LEROUX anuncia sobre esto una interpellación.

Alude a la posibilidad del cierre del Parlamento.

ROMANONES le contesta ofreciéndole que mientras persistan las actuales circunstancias lo mantendrá abierto.

CAMBO anuncia un ruego para combatir al gobernador de Barcelona.

### Últimadas de la guerra

Se entra en la orden del día continuando la discusión del proyecto de utilidades de la guerra.

BUCALLAL rectifica dedicando la mayor parte de su discurso a combatir la retroactividad del proyecto.

CERVA intervino nuevamente para aclaraciones.

Estima que a las sociedades anónimas no se les debe gravar con nuevos impuestos.

Considera que el ministro está desacostumbrado a retirando el proyecto o por lo menos aplazándole.

Dice que el mayor daño que el Gobierno puede recibir es que se apruebe el proyecto como está.

Es temerario el pretender incluir en el proyecto a personas jurídicas que no tienen obligación de llevar libros de contabilidad. (Aprobación en el centro).

LEROUX aplaude la orientación del proyecto.

Apesar de ello opina que en la forma que se ha redactado no es viable.

Considera que las modificaciones lo desvirtuarán y anuncia que no lo votará.

MAURA insiste en que el proyecto es una equivocación.

Manifiesta que las leyes desiguales producen indignación.

Aboga por un plan económico completo para recuperar el prestigio del crédito.

RÓDÉS anuncia que votará el proyecto.

Manifiesta que precisa una reconstitución nacional y reducir a 50 millones los gastos de Marruecos.

VAZQUEZ MELLA considera el proyecto, como la obra de un Gobierno dictador.

LLORENTES y ALVAREZ (don Melquiades) anuncian que lo votarán.

El ministro de HACIENDA consagra la política negativa de los regionalistas.

CAMBO afirma que en la obstruc-

ción le secundan los convejadores.

Dice que la mayoría está a favor de autoridad para censurar a los que hacen oposición al proyecto.

Grandes protestas de la mayoría.

El ministro de Hacienda reprocha la conducta Cambó.

Dice que renuncia a contestarle por esgrimir armas desusadas.

Le acusa de ensañarse a la mayoría.

### Votación

Se pone a votación el artículo primero del proyecto, pidiendo los regionalistas que sea nominal.

Se aprueba el artículo por 149, contra 47.

Votan en contra mauristas, estrictistas y regionalistas.

Se abstienen los republicanos.

También se abstienen todos los diputados de la mayoría amigos del conde de Sagasta.

### Bases navales

Se pone a discusión un proyecto de crédito para las bases navales.

CERVA impugna el dictámen.

Refuta la contradicción de criterio entre el proyecto del año anterior y el actual.

El ministro de MARINA lo explica por las enseñanzas que se han deducido de la guerra, y de dar preferencia a las bases sobre las construcciones.

Rectifican ambos oradores.

AYUO protesta del sistema de autorizaciones de créditos y dice que merma los privilegios del Parlamento.

Pide que el artículo primero se añada que "el ministro dará cuenta a las Cortes de la inversión del crédito".

El ministro de MARINA accede a ello.

Queda así redactado el artículo y se aprueba el proyecto.

### Carrera diplomática

Se pone a discusión un proyecto modificando la ley orgánica de la carrera diplomática, consular y de intérpretes.

CERVA estudia el proyecto y pide que se aumenten las condecoraciones.

EL MISTRÓ lo promete para el próximo presupuesto.

Se aprueba el proyecto.

### Otra vez las utilidades

Se reanuda la discusión del proyecto de utilidades de la guerra.

Se da lectura a la primera enmienda presentada al artículo segundo.

Como el autor no se encuentra en la Cámara se suspende el debate y se levanta la sesión.

### BOS SUBMARINOS

## en América

(Por telégrafo)

### Los transatlánticos alemanes

12.—A las 11'15 m.

La prensa alemana afirma que carece de noticias del submarino "Bremen" que salió de Kiel hace un mes con dirección a América y que era del mismo tipo que el "Deutschland".

CERVA intervino nuevamente para aclaraciones.

Estima que a las sociedades anónimas no se les debe gravar con nuevos impuestos.

Considera que el ministro está desacostumbrado a retirando el proyecto o por lo menos aplazándole.

Dice que el mayor daño que el Gobierno puede recibir es que se apruebe el proyecto como está.

Es temerario el pretender incluir en el proyecto a personas jurídicas que no tienen obligación de llevar libros de contabilidad. (Aprobación en el centro).

LEROUX aplaude la orientación del proyecto.

Apesar de ello opina que en la forma que se ha redactado no es viable.

Considera que las modificaciones lo desvirtuarán y anuncia que no lo votará.

MAURA insiste en que el proyecto es una equivocación.

Manifiesta que las leyes desiguales producen indignación.

Aboga por un plan económico completo para recuperar el prestigio del crédito.

RÓDÉS anuncia que votará el proyecto.

Manifiesta que precisa una reconstitución nacional y reducir a 50 millones los gastos de Marruecos.

VAZQUEZ MELLA considera el proyecto, como la obra de un Gobierno dictador.

LLORENTES y ALVAREZ (don Melquiades) anuncian que lo votarán.

El ministro de HACIENDA consagra la política negativa de los regionalistas.

CAMBO afirma que en la obstruc-

A la izquierda del Mosa fracasaron los ataques de los alemanes a una trinchera de Morl Home.

A la derecha un contraataque al bosque de Fumil nos permitió recuperar parte del terreno ocupado ayer por los alemanes.

Apresamos 80 incluso un oficial.

En Lorena expulsamos alemenes de un elemento de trinchera que ocuparon al sur de Raylons.

### Informes ingleses

El parte oficial de Londres dice que los ingleses tomaron el primer sistema de trincheras alemanas que abarcó 14 000 yardas y 5 pueblos.

Apresamos 7500 soldados y 26 cañones.

### Informes alemanes

El parte oficial de Berlín dice que continuaron con violencia los ataques en la carretera de Repause Albert y bosque Memetz.

A veces se establecen nuevas luchas en el bosque de Trones.

Al Sur de Somme los franceses han tenido un sensible revés al intentar desarrollar un fuerte ataque contra Brie y Siecourt,

## Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

Reina Victoria Eugenia

Saldrá el 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Agosto y el 7 de Cádiz para Rio Grande, Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

Saldrá el 14 de Julio de Bilbao y Santander, el 15 de Gijón, el 16 de Coruña, el 17 de Vigo, el 18 de Lisboa y el 20 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Líneas a Antillas, Méjico, New-York, y Costas del Pacífico

El Vapor

Manuel Calvo

Saldrá el 25 de Julio de Barcelona, el 26 de Valencia el 28 de Málaga y el 30 de Septiembre para New-York, Habana, Veracruz y Puerto México.

El Vapor

Reina María Cristina

Saldrá el 16 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costas del Pacífico con tránsito en Habana.

El Vapor

Montevideo

Saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Límon, Colón, San Andrés, Cartagena, Puerto Gábelo y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Oro, Guanape, Cumaná, Trinidad y Puerto de la Cruz.

El Vapor

Línea de Filipinas

El Vapor

Legazpi

Saldrá el 13 de Julio de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colonia, Singapore, Illes de Manilla sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental, de África, la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Poo

El Vapor

C. de Cádiz

Saldrá el 2 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Casablanca, Mazagán (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros en su mayoría la compañía da alejamiento y trato esmerado, como ha sido acreditado en su diario servicio. Todos los vapores tienen telegrama sin hilos. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agencia en Murcia: Magín Peña Torres, Belluga 9.

## REUMÁTICOS

si quieren ver desaparecer nuestros dolores

### Bálsamo Victoria

que a base de Mesotán, Menta, Alicantor, Óscina y Galileto de Motile, elabora la Farmacia Central de la Victoria. Hasta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una bayeta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio: 2 pesetas. Depositorio en Murcia: Don Antonio Ruiz Salquer.

## FUMADORES

### HUROL!

EL HUROL fundado con el tabaco, lo aromatiza, destruye la nicotina, cura las afeciones de la boca, garganta y pecho, especialmente el estreñimiento gástrico de los fumadores, y alivia siempre las palpitaciones y tuberculosis.

Lo fuman a diariamente principales médicos de la Corte y provincias.

Frasco para 500 gramos de tabaco, una peseta.

Depositorio en Murcia: Don Antonio Ruiz Salquer.

## La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de toda clase

Contra la pérdida de alquileres, Riesgos locatarios, de recursos y de utilización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1848

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domicilio en Barcelona — Oficina de Catálogo 16 y Coruña 623.

Desarrollo de la Compañía durante el ejercicio de 1915

Balances comparados

Año 1914 Ptas. Cts.

Capital suscrito 5.000.000

Id. desembolsado 1.500.000

Reserva estatutaria 1.000.000

Reservas técnicas 1.665.951,52

Id. de provisión y garantía 672.743,93

Primas netas 4.344.303,38

Siniestros indemnizados hasta el día 31 de Diciembre 19.428.827,26

Año 1915 Ptas. Cts.

Capital suscrito 5.000.000

Id. desembolsado 1.500.000

Reserva estatutaria 1.000.000

Reservas técnicas 2.271.658,29

Id. de provisión y garantía 828.200,42

Primas netas 5.881.366,01

Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre 21.065.231,56

## Almico Comercio y Recursos

Reserva de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias

Reservas técnicas

Reservas de provisión y garantía

Primas netas

Reservas de capital

Reservas estatutarias